

Reçu le 21 JUIN 2010

GENDARMERIE NATIONALE
Région de Gendarmerie de Rhône-Alpes
Groupement de l'Isère
Compagnie |

**PROCÈS-VERBAL DE RENSEIGNEMENT
ADMINISTRATIF**

BTA |
Code Unité | P.V | Année | Nmr Dossier Justice

N° pièce | N° feuillet
| 1/1

Analyse et références
Objet : Signalement d'un Phénomène Aérospatial Non identifié (PAN)
Références :

Le jeudi 27 mai 2010
Nous soussigné Major |
Vu l'article L.3211-3 du code de la gendarmerie
Nous trouvant au bureau de notre unité | rapportons les opérations suivantes :

Le lundi 23 mars 2009, nous recevons un appel téléphonique d'un individu se disant travailler à de |. Nous lui demandons de se présenter à notre unité.

Le 30 mars 2009, M. | demeurant | adresse un message internet au GEIPAN à Toulouse. Il fait mention que son témoignage sur une observation n'a toujours pas été recueilli par notre unité. Ce message nous parvient par la voie hiérarchique.

Nous avons contacté cette personne et pris un rendez-vous pour être entendu car à son premier appel, il avait fait une mauvaise interprétation de nos propos lors de son premier appel. Nous avons eu une conversation téléphonique avec le centre national d'études spatiales sur cette affaire.

M. | demeure | ; il exerce la profession de |
Il commence son service à 03h pour le terminer à 09h.

Le mardi 17 mars 2009, il se lève vers 02h20. En observant le ciel et plus particulièrement la lune. Il constate la présence d'un point lumineux à proximité de cet astre. Quelques temps après, lorsqu'il part à bord de son véhicule, le point est toujours présent. Il fera de nouvelles observations lors de son arrivée à son travail puis au cours d'une pose. Pratiquant l'astronomie à titre amateur depuis 1984, il considère que le phénomène qu'il a observé n'est pas « naturel » d'où sa réaction à porter cette observation à la connaissance de services spécialisés.

Pièce n°02

Mentionnons que l'audition a été conduite suivant le guide pour les phénomènes aérospatiaux non identifiés.

| travaille également à | avec M. |. Ce dernier, le mardi 17 mars 2009, lui a fait constater le phénomène qu'il avait observé. N'ayant pas des connaissances approfondies sur ce sujet, il a suivi les explications de son collègue.

Pièce n°03

Plusieurs observations ont été faites au cours des patrouilles et plus particulièrement dans les mêmes créneaux de temps et de calendrier lunaire mais aucun phénomène n'a été constaté. Comme il avait été convenu, M. | ne nous pas donné de nouveaux éléments.

(DESTINATAIRES)

- [1] - Prefet à GRENOBLE
- [2] - DGGN – Bureau défense opération – sous-direction des opérations – bureau renseignement situation
- [-] -
- [-] -
- [1] - Archives :

Date de clôture

Vu et transmis par :

Signature(s)

Le major
commandant la BTA
le 27.05.2010

GENDARMERIE NATIONALE

Région de Gendarmerie de Rhône-Alpes

Groupement de l'Isère

Compagnie

RENSEIGNEMENT ADMINISTRATIF**PROCÈS-VERBAL D'AUDITION****TÉMOIN**

BTA : []

Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
02728	00805	2009	

N° pièce	N° feuillet
2	1/3

Analyse et références

Objet Signalement d'un Phénomène Aérospatial Non identifié (PAN)

Références

Le samedi 11 avril 2009 à 15 heures 30 minutes

Nous soussigné Gendarme []

Sous le contrôle de : Major ([])

Vu les articles 59 et 298 du décret organique du 20 Mai 1903 portant règlement sur l'organisation du service de la gendarmerie

Nous trouvant au bureau de notre unité [] , rapportons les opérations suivantes :

Le 11 avril 2009 à 15 heures 30, nous entendons la personne dénommée ci-dessous

IDENTITE**DECLARATION**

Question : Faites-vous l'objet d'une mesure de tutelle ou de curatelle ou de protection de justice ?
Si oui, qui est votre curateur, tuteur ou protecteur ?

Réponse : Non, je ne suis ni sous tutelle, ni sous curatelle ou protection de justice.

Je me présente ce jour au bureau de votre unité afin d'apporter mon témoignage concernant l'observation d'un phénomène étrange en rotation autour de la lune durant la nuit du 16 au 17 mars 2009.

Je suis actuellement employé au [] je m'occupe de la réception de marchandise. Je commence mon service à 03 heures du matin et je finis à 09 heures. Pendant mes loisirs je suis astronaute amateur.

J'ai observé ce phénomène au cours de la nuit du 17 mars 2009, au moment où je me suis levé, vers 02 heures 20. Je me trouvais dans ma cuisine exposé à l'est. A cette époque la lune était en phase descendante donc entre la pleine lune et le premier quartier. J'ai remarqué un point lumineux type « étoile », qui se trouvait à un demi diamètre lunaire et à la position sept heures (référence d'un cadran d'horloge par rapport à la lune)

Au départ je n'ai pas trouvé ce phénomène étrange, je pensais qu'il s'agissait d'une étoile. C'est en me rendant dans mon garage que je me suis aperçu que cette étoile était toujours à la même distance par rapport à la lune, alors qu'elle aurait dû s'écarter par rapport à ma première observation.

En arrivant sur le parking de [] , j'ai de nouveau observé la lune et la position de cette étoile était toujours la même, alors qu'il s'était écoulé environ une demi-heure. La lune quant à elle avait décrit sa trajectoire habituelle et avait changé de position, niveau sud est.

Pendant plus d'une heure j'ai travaillé normalement à l'intérieur du magasin, puis je suis ressorti pour de nouveau observer le phénomène. La lune se trouvait quasiment à son apogée, au sud, le phénomène était à la même distance de la lune mais en position dix heures. C'est à ce moment là que j'en ai parlé à deux autres collègues, pour leur expliquer ce que je constatais.

La personne entendueLes enquêteurs

[]

[]

Mes deux collègues de travail sont Monsieur _____ et le prénommé _____ (je ne me souviens plus de son nom).

Quel que temps après mes deux collègues ont continué à observer ce phénomène, surtout _____ qui était très intrigué. Nous avons observé ce phénomène jusqu'au lever du jour, vers 06 heures 30, cette « étoile » était toujours brillante, toujours à la même distance de la périphérie de la lune mais en position deux heures lorsque le phénomène n'était plus visible.

Question : Quelle a été votre première idée sur la nature de l'observation que vous avez faite ?

Réponse : Ma première réflexion est qu'il s'agissait d'une étoile dans la voûte céleste.

Question : Avez vous pensé qu'il s'agissait d'un phénomène connu ? Si oui, lequel ?

Réponse : Oui j'ai pensé qu'il s'agissait d'une étoile brillante, d'une magnitude approximative de moins 3. je me base sur l'échelle astronomique qui donne zéro sur l'étoile polaire, moins douze pour la pleine lune et moins vingt quatre pour le soleil et plus dix ce n'est plus visible à l'oeil nu.

Question : Quel était l'environnement physique ?

Réponse : Il n'y avait aucun obstacle entre mon poste d'observation et le phénomène.

Question : Quelles étaient les conditions météorologiques ?

Réponse : Le temps était idéal, très clair, pas un nuage, pas de brouillard.

Question : Aviez vous des références permettant de situer le phénomène dans l'espace ?

Réponse : S'agissant d'une observation de type astronomique et non de type OVNI, ma référence reste la lune.

Question : Pouvez vous évaluer la distance du phénomène ?

Réponse : Bien que je me base toujours sur la lune, mais en comparant avec le scintillement de la voûte céleste, et plus particulièrement de l'étoile solaire, le scintillement était identique, donc « hors atmosphère ».

Question : Quelle a été durée de l'observation ?

Réponse : J'ai observé le phénomène à compter de deux heures lorsque je me suis levé, je ne sais pas à quelle heure il a débuté et il a cessé lorsque notre observation n'a plus été possible du à la clarté du jour (06 heures 34 minutes).

Question : Comment caractérisez vous l'observation ?

Réponse : Pour moi il s'agit d'un phénomène unique, la forme a toujours été la même, même éclat, même couleur blanche, pas de halo pas de traînée.

Question : Avez vous effectué d'autres observation les jours suivants ?

Réponse : Oui j'ai effectué des observations du quartier de lune le lendemain mais je n'ai pas ré-observer ce phénomène.

Question : avez vous des observations particulières à formuler ?

Réponse : Oui, je n'arrive pas à m'explique compte tenu de mes connaissance astronomique, qu'un solide naturel ai pu avoir ce type de résolution autour de la lune. Effectivement s'il avait été capturé par l'attraction lunaire, sa rotation perpendiculaire à l'axe de rotation de la lune aurait du le rendre invisible de part sa résolution autour de la lune (orbite équatoriale). Alors que là cette « étoile » restait toujours visible semblant ce déplacer sur un axe « pôle nord-pôle sud » restant toujours visible depuis la terre.

Question : Quel est votre état de santé, êtes vous sous traitement médical ou faites vous utilisation de drogue ou d'alcool ?

Réponse : Non. Je suis en excellente santé, je n'ai fait l'usage d'aucun médicament, drogue ou boisson.

Question : quel type d'activité extra-professionnelle pratiquez vous et quel intérêt portez vous à ce genre de phénomène ?

Réponse : Je pratique l'astronomie à titre amateur depuis 1984, j'ai co-animé un club d'astronomie dans le lycée _____ de 1984 à 1986. A ce jour je ne suis plus afférent à un club d'astronomie pour raison professionnelle. Je possède une lunette astronomique de type basique, 700 avec des oculaires de 12,5 et 6. Lorsque je me trouve en vacances j'observe le ciel, mais à titre privé. Je n'ai jamais participé à des séances d'observation en compagnie de professionnels.

Question : Connaissez vous des associations ufologiques dans votre environnement immédiat ?

Réponse : Oui j'en connais, via internet. Je n'ai jamais contacté ou eu de contact avec ce genre d'association.

La personne entendue

Les enquêteurs



Question : Quelles sont vos opinions par rapport à l'existence éventuelle de civilisations extra-terrestres ?

Réponse : pourquoi pas depuis la découverte récentes d'exo-planète en 1995, j'ai modifié mon opinion sur le sujet.

Je tiens à vous préciser que dans un premier temps j'avais contacter le GEIPAN pour leur faire part de mon observation. Suite à notre discussion, je reconnais avoir fait une mauvaise interprétation pensant ne pas avoir reçu l'écoute nécessaire à votre unité. A ce jour après notre entretien, il s'avère que j'aurais du me rendre directement à votre unité et non téléphoner. Je reconsidère radicalement mon opinion sur votre prise en compte de mon témoignage.

Je reste à votre disposition pour tout complément d'information que vous pourriez me demander ou qui vous serait demandé par le GEIPAN.

A _____ le 11 avril 2009 à 16 heures 30, lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à changer, à y ajouter ou à y retrancher.

La personne entendue

Les enquêteurs

GENDARMERIE NATIONALE

Région de Gendarmerie de Rhône-Alpes

Groupement de l'Isère

Compagnie _____

BTA _____

RENSEIGNEMENT ADMINISTRATIF**PROCÈS-VERBAL D'AUDITION
TÉMOIN**

Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
02728	00805	2009	

N° pièce	N° feuillet
3	1/2

Analyse et références

Objet Signalement d'un Phénomène Aérospatial Non identifié (PAN)

Références

Le samedi 11 juillet 2009 à 09 heures 15 minutes

Nous soussigné Gendarme _____

Sous le contrôle de : Adjudant-Chef _____

Vu les articles 59 et 298 du décret organique du 20 Mai 1903 portant règlement sur l'organisation du service de la gendarmerie

Nous trouvant au bureau de notre unité _____, rapportons les opérations suivantes :

Le 11 juillet 2009 à 09 heures 15, nous entendons la personne dénommée ci-dessous

IDENTITÉ**DECLARATION**

Je me présente ce jour au bureau de votre unité afin d'apporter mon témoignage concernant l'observation d'un phénomène étrange en rotation autour de la lune durant la nuit du 16 au 17 mars 2009.

Je suis actuellement employé _____ je m'occupe de la réception de marchandise, plus spécialement de celle des produits frais. Je commence mon service à 03 heures du matin et je finis à 09 heures.

Je n'ai jamais pratiqué l'astronomie même en tant qu'amateur, par contre j'ai déjà lu quelques livres sur ce sujet, je connais donc quelques étoiles et quelques constellations. Je n'ai pas de matériel spécifique pour étudier les astres.

C'est mon collègue Monsieur _____ qui m'a fait part qu'il avait observé un phénomène étrange autour de la lune. Il m'a expliqué ce qu'il constatait et vu que j'étais intrigué il m'a montré le phénomène. Il était environ 04 heures 45. Il m'a expliqué de cacher la lune avec mon pouce et alors on pouvait constater une étoile qui était « satellisée » à la lune. Même s'en cacher la lune on pouvait voir le phénomène qui était assez lumineux.

Au début j'ai pensé qu'il s'agissait d'une étoile qui était dans le prolongement de la lune. Mais lorsque je suis ressorti quelque temps plus tard, le phénomène suivait toujours la lune.

Lorsque je l'ai vu la première fois, le phénomène se trouvait à 12 heures par rapport à la lune alors que quelques heures après il se trouvait à 13 heures environ toujours par rapport à la lune. Par contre il se trouvait toujours à la même distance de la lune. Au cours de mon observation la lune avait quant à elle bien suivi son cheminement habituel.

La personne entendueL'Agent de Police Judiciaire

Je pense que le phénomène brillait plus qu'une étoile, cela n'avait pas le même scintillement que la lune qui était plus pâle tandis que le phénomène brillait. Au fur et à mesure que le jour apparaissait, j'ai eu le sentiment que le phénomène brillait plus, pour ensuite disparaître avec l'apparition du jour tandis que la lune elle n'a pas disparu.

Question : Quelle a été votre première idée sur la nature de l'observation que vous avez faite?

Réponse : Sur le moment je n'avais pas du tout d'idée. Avec mon collègue, on était sur l'interrogation sans nous fixer sur quelque chose de précis. Par contre depuis que j'observe le ciel, c'est la première fois que je constate ce type de phénomène.

Question : Auriez vous constaté ce phénomène si votre collègue ne vous l'avait pas montré?

Réponse : Honnêtement non, car j'étais dans mon travail et je n'ai pas pour habitude d'étudier le ciel. Par contre si j'avais voulu vraiment faire attention au ciel je l'aurais vu.

Question : Quels était les conditions météorologiques?

Réponse : Il faisait très beau, avec un ciel très clair, il n'y avait pas un nuage sinon on n'aurait rien vu.

Question : Pouvez vous évaluer la distance du phénomène?

Réponse : Avec les bases que j'ai, je peux vous dire que ce n'était pas dans l'atmosphère. J'ai même eu l'impression que le phénomène se trouvait plus loin que la lune mais toujours en gravitation autour de la lune.

Question : Avez vous des observations particulières à formuler?

Réponse : Non.

Question : Quel est votre état de santé, êtes vous sous traitement médical ou faites vous l'utilisation de drogue ou alcool?

Réponse : Non, en aucun cas.

Question : Quelle est votre opinion par rapport à l'existence éventuelle de civilisation extra-terrestres?

Réponse : Je n'ai pas d'opinion particulière, je ne suis ni pour, ni contre. Je pense que nous ne sommes pas encore en mesure d'exclure totalement qu'il y ai une vie sur un autre système solaire ou ailleurs.

Je tiens à préciser que j'en ai également parlé à un autre collègue Monsieur [] qui a également observé le phénomène.

Information à l'intéressé(e):

Les informations vous concernant collectées dans le présent procès-verbal peuvent être enregistrées et utilisées dans un traitement de données à caractère personnel de la gendarmerie nationale.

Vous pouvez obtenir communication de ces données, ainsi que, en cas d'erreur, leur rectification ou leur suppression. Ces droits s'exercent indirectement par l'intermédiaire de la Commission Nationale de l'Informatique et des Libertés (CNIL), 8 rue Vivienne, 75083 Paris CEDEX 02.

[] le 11 juillet 2009 à 09 heures 35, lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à changer, à y ajouter ou à y retrancher.

La personne entendue

L'Agent de Police Judiciaire

A

De: Geipan
Envoyé: lundi 23 mars 2009 10:16
À:
Objet: RE 01 dde PV : cas d'observation Grenoble (38) 17 03 2009

Monsieur,
Nous vous remercions du compte-rendu que vous avez bien voulu nous faire, concernant votre observation du 17 mars 2009.
Cette observation est très récente et très intéressante.
Néanmoins, afin qu'une enquête puisse être menée et d'autres témoins trouvés, nous vous recommandons d'effectuer une déclaration à la Gendarmerie Nationale. Le Procès Verbal qui sera établi nous sera ensuite transmis, ce qui nous permettra d'ouvrir un dossier.
Merci de nous tenir informés de vos démarches.
Très cordialement,

GEIPAN

Centre National d'Etudes Spatiales
18 Avenue BELIN
31401 TOULOUSE CEDEX 9
Boite Postale Interne 2911

Tél : 05.61.27.48.01 - Fax : 05.61.28.31.82
<http://www.geipan.fr>

-----Message d'origine-----

De :
Envoyé : mercredi 18 mars 2009 17:59
À : Geipan
Objet : Compte-rendu d'observation

Mail :

Bonsoir,

Je me permet par la présente de vous narrer les faits survenus dans la nuit du 16 au 17 mars 2009, et dont j'ai été le témoin ainsi que plusieurs collègues de travail.

Mardi 17 mars 2009, compte-rendu d'observation.

Localisation : Grenoble centre, puis commune de Saint-Egrève, 38 Isère.

Durée : 4 heures.

Il est 02h23 à ma montre lorsque j'aperçois la Lune depuis ma fenêtre (comme d'habitude je jette toujours un oeil au dehors en buvant mon café avant de partir au travail)

Tout à côté d'elle, en "position 7 heures" diraient les pilotes je vois une étoile assez brillante, à un

demi-diamètre lunaire environ.

J'imagine qu'il a du y avoir quelques instants auparavant une belle éclipse d'étoile par la lune et n'y songe plus...

02h35 : je me rends à mon garage, le temps est vraiment splendide, sans un nuage !
La lune est toujours dans le ciel mais ce qui m'étonne c'est que cette "étoile" est toujours à distance égale, **compte-tenu de la "vitesse" apparente de la lune sur la voûte céleste, cet astre aurait du s'éloigner**, cela m'intrigue...

02h40 : En attente à un feu, je baisse la vitre de la voiture et cherche une éventuelle étoile aussi brillante à proximité de la lune que j'aurais pu confondre : Rien, hormis ce que je commence à considérer comme un phénomène très étrange.

02h58 : Parking de mon entreprise, nuit noire, je peux vraiment observer le phénomène...

=====> Un éclat largement supérieur à celui de l'étoile polaire que j'ai au-dessus de moi (je dirais approximativement une magnitude de -3), il me semble que "ça" se déplace dans le sens des aiguilles d'une montre en restant à égale distance de la lune !
Ce phénomène est maintenant près des "7h30/8h00".

Je remet le nez dehors à 04h30, convaincu que plus rien ne se trouve à côté de notre satellite...

CA Y EST ENCORE ! Un franc 9h00 maintenant... Distance entre les 2 identique, je préviens les copains : Ils observent la même chose que moi du premier coup d'oeil : *"C'est une étoile c'est tout, tu ne va pas nous en faire une pendule..."*
15mn après les collègues ressortent : *"Tu as raison, ça n'a pas l'air de bouger de l'orbite lunaire, qu'est-ce que ça peut-être ?"*

05h28 : De nouveau le nez en l'air, phénomène à "10h30", toujours à égale distance de la lune, 3 routiers présents sur le site constatent aussi la situation et restent dehors à observer, veulent prévenir les gendarmes mais se ravisent : *"Un truc à avoir des ennuis ça..."*

Le jour pointe à 5h50, les étoiles de la voûte céleste commencent à disparaître du ciel mais pas "l'étoile", qui reste bien visible, pas loin des "12h00", au-dessus de la lune donc.

06h09 : Il fait jour maintenant, l'astre se décale toujours dans le sens des aiguilles d'une montre, il n'y a plus d'étoiles dans le ciel, sauf la lune et ce dernier...

06h20 : Les traînées de condensation des avions sont passées du rose au blanc, le soleil pointe sur les montagnes du Vercors, on voit encore le phénomène.

06h30 : Toujours discernable mais l'éclat est nettement diminué.

06h34 : Extinction de l'éclairage urbain, seule la lune se détache encore dans le ciel...

Voilà !

Je pense à un astéroïde en orbite lunaire mais m'étonne que personne n'en ai parlé dans les médias, c'était pourtant très visible !

Il y avait des diffractions dans l'atmosphère : Le phénomène scintillait comme une étoile ordinaire.

Température : +8° à 3h45, +4° à 6h25

Nombre de témoins : 9 au total.

Il n'a pas été possible de filmer ou photographier avec du matériel digne de ce nom les événements pré-cités, les clichés pris à l'aide de téléphones portables n'ayant strictement rien donné...

Je vous met en pièce-jointe les "dessins" que j'ai réalisés cette nuit-là à main levée... (Vous pardonnerez la piètre qualité de mes dons "d'artiste"...))

Dans le coin gauche j'ai rajouté mes premières observations sur la commune de Grenoble, n'ayant rien noté en direct à ce moment.

J'espère que vous pourrez nous donner une explication sur ce phénomène, je ne vous cache pas que certains de mes collègues présents ont finis par être assez inquiets de la situation.

En vous remerciant de l'attention que vous accorderez à cet e-mail, je vous prie de croire en mes salutations les plus sincères.

Il est évident que je me tiens à votre disposition pour tout recueil d'informations supplémentaire.

02^h25



02^h40



03^h00



DE MEMOIRE

04^h30 *

05^h28 *

AUBE S^hSS

06^h08

JOUR

06^h19



06^h30



06^h34

FIN

A LIINSTANT
→